

Datenblatt Personalverrechnung - Stand: 1. Jänner 2026

Sozialversicherung für Arbeiter und Angestellte (Normalfall)

Sozialversicherungspflichtiger Bruttobezug und Beiträge		Sozialversicherung	Aktueller Stand:
bis € 2.225,00	PV = 10,25 %, KV = 3,87 % AV = 0 %, KU/WF = 1,0 % ¹⁾	15,12 % ²⁾	
ab € 2.225,01 bis € 2.427,00	PV = 10,25 %, KV = 3,87 % AV = 1 %, KU/WF = 1,0 % ¹⁾	16,12 % ²⁾	
ab € 2.427,01 bis € 2.630,00	PV = 10,25 %, KV = 3,87 % AV = 2 %, KU/WF = 1,0 % ¹⁾	17,12 % ²⁾	
ab € 2.630,01	PV = 10,25 %, KV = 3,87 % AV = 2,95 %, KU/WF = 1,0 % ¹⁾	18,07 % ²⁾	

¹⁾ Ab 1.1.2026; Wien: WF = 0,75 % (KU/WF = 1,25), ²⁾ Bei Sonderzahlungen verringern sich die Prozentsätze um 1%.

Sozialversicherung für Lehrlinge

Lehrlingseinkommen		Sozialversicherung	Aktueller Stand:
bis € 2.225,00	PV = 10,25 %, KV = 1,67 % AV = 0 %	11,92 %	
ab € 2.225,01 bis € 2.427,00	PV = 10,25 %, KV = 1,67 % AV = 1 %	12,92 %	
ab € 2.427,01	PV = 10,25 %, KV = 1,67 % AV = 1,15 %	13,07 %	

SV - Höchstbeitragsgrundlage

	Stand: 2026	Aktueller Wert: 20..
Lfd. Bezug	€ 6.930,00 (monatlich)	
Sonderzahlung	€ 13.860,00 (jährlich)	

Entfernung	Kleines Pauschale	Großes Pauschale	Pendlereuro
	2026	2026	
2 - 20 km	€ 0,00	€ 31,00	Pro Jahr: € 6,00 je km
20 - 40 km	€ 58,00	€ 123,00	
40 - 60 km	€ 113,00	€ 214,00	
über 60 km	€ 168,00	€ 306,00	

Gewerkschaftsbeitrag

	2026	aktuell:
Höhe: 1 % der laufenden Bezüge, maximal ...	€ 42,30	

Effektiv-Tarif-Tabelle ab 1. Jänner 2026			Abzugsbeträge ohne Familienbonus Plus				
von	bis	Grenzsteu-ersatz %	Ohne AVAB	Mit AVAB und 1 Kind	Mit AVAB und 2 Kinder	Mit AVAB und 3 Kinder	Weitere Kinder
Beträge in Euro							
¹⁾ 1.345,94	1.843,67	20,0 %	269,183	320,183	338,183	360,933	Absetzbetrag für 3 Kinder + 22,75 je weiteres Kind
1.843,68	3.049,17	30,0 %	453,550	504,550	522,550	545,300	
3.049,18	5.874,75	40,0 %	758,467	809,467	827,467	850,217	
5.874,76	8.749,25	48,0 %	1.228,447	1.279,447	1.297,447	1.320,197	
8.749,26	²⁾ 83.344,33	50,0 %	1.403,432	1.454,432	1.472,432	1.495,182	

¹⁾ Ab diesem Betrag ist Lohnsteuer zu zahlen. ²⁾ Ab diesem Betrag beträgt der Grenzsteuersatz 55 %.

Mehr- und Überstundenteiler

Mehrstunden (Angestellte im Handel)	167
Überstundenteiler Angestellte Handel	158

Weitere Mehr- und Überstundenteiler sind in den Kollektivverträgen ersichtlich.

Mehrarbeits- und Überstundenzuschläge – Steuerpflicht

Zuschlag 50 %	Die ersten 15 Überstundenzuschläge 50 % im Monat sind bis zum Betrag von maximal € 170,00 steuerfrei; weitere 50%ige Zuschläge unterliegen der normalen Lohnsteuer.
Zuschlag 100 %	100%ige Zuschläge für Sonntags- und Feiertagsarbeit, sowie für Nachtarbeit sind bis 400,00 EUR steuerfrei.

Sachbezugsbewertung

Privatnutzung des Firmenfahrzeuges

2,0 % des AW, max. € 960,00 mtl.
unter 500 km Privatfahrten mtl.: 1,0 % des AW, max. € 480,00 mtl.

Sachbezugswert = 1,5 % und höchstens € 720,00, wenn das Fahrzeug im Anschaffungsjahr den jeweils geltenden Wert für den CO₂-Ausstoß nicht überschreitet.

Grenzwerte für Verrechnung von Sachbezug 1,5 %:

Max. CO ₂ Ausstoß/km	2020	2021	2022	2023	2024	2025
	141 g	138 g	135 g	132 g	129 g	126 g

(unter 500 km Privatfahrten mtl.: 0,75 % des AW und max. 360,00 €)

Fahrzeuge ohne CO₂- Ausstoß (Elektrofahrzeuge): kein Sachbezug

Lohnsteuer für sonstige Bezüge

- Der Betrag von € 620,00 pro Jahr ist steuerfrei.
- Der Restbetrag ist mit dem festen Steuersatz von 6 % zu versteuern.
- Bei J/6-Überschreitung: Betrag der normalen Lohnsteuerbemessungsgrundlage hinzurechnen.
- Die Besteuerung der sonstigen Bezüge unterbleibt, wenn das Jahressechstel den Betrag von € 2.615,00 nicht übersteigt.
- Sonderregelung für sonstige Bezüge über € 25.000,00 innerhalb des Jahressechstels.

Bundesland	2026	aktuell	Bundesland	2026	aktuell	Bundesland	2026	aktuell
Burgenland	€ 6,09		OÖ	€ 7,23		Tirol	€ 8,14	
Kärnten	€ 7,81		Salzburg	€ 9,22		Vorarlberg	€ 10,25	
NÖ	€ 6,85		Steiermark	€ 9,21		Wien	€ 6,67	

Dienstgeberanteil zur Sozialversicherung	Stand: 1. Jänner 2026	Aktueller Wert: 20..
PV 12,55 %, KV 3,78 %, UV 1,1 %, AV 2,95 %	20,38 %	

Sonstige Dienstgeberanteile	Stand: 1. Jänner 2026	Aktueller Wert: 20..
Wohnbauförderungsbeitrag (WF)	0,50 % ¹⁾	
Zuschlag nach dem Insolvenz sicherungsgesetz (IE)	0,10 %	
Beitrag zur Mitarbeitervorsorge (MV)	1,53 %	

¹⁾ Ab 1.1.2026; Wien: WF = 0,75 %

Abgaben an das Finanzamt	Stand: 1. Jänner 2026	Aktueller Wert: 20..
Dienstgeberbeitrag zum Ausgleichsfonds für Familienbeihilfe (DB)	3,7 %	
Zuschlag zum Dienstgeberbeitrag (DZ) - je nach Bundesland (siehe Lehrbuch Seite 188)	 %	

Abgaben an die Gemeinde	Stand: 1. Jänner 2026	Aktueller Wert: 20..
Kommunalsteuer (KommSt)	3,0 %	
Wiener U-Bahn-Steuer (je Arbeitnehmer/in und angefangene Woche)	€ 2,00	

Begünstigung für Kleinbetriebe: Gilt für DB, DZ, KommSt

Übersteigt die Bemessungsgrundlage im Kalendermonat nicht den Betrag von € 1.460,00, so verringert sie sich um € 1.095,00.

Geringfügig Beschäftigte

Grenzbetrag 2026	Abgaben des Dienstgebers	Abgaben für Dienstnehmer
€ 551,10	UV = 1,1 %, MV = 1,53 %	0,00 %
Wird der Grenzbetrag für die geringfügigen Beschäftigten um das 1,5fache überschritten, fallen für den Dienstgeber zusätzlich 19,4 % Dienstgeberabgabe an.		

E-Card-Gebühr

2026:	€ 25,00	Aktueller Wert:	
-------	---------	-----------------	--